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En Hualpén anunciaron 
que revisarán licencias 
desde 2021 en adelante 
Se realizó una sesión extraordinaria del Concejo Municipal. Tanto asesor 
jurídico como concejal relataron las medidas que ya se están aplicando. 

Pablo Martínez Tizka 
cronicaGestrellaconce.cl 

evisar el uso de li- 
R cencias más allá del 

período que inves- 
tigó Contraloría es lo que 
anunció la Municipalidad 

de Hualpén tras la sesión 
extraordinaria del Conce- 

jo Municipal durante la 
tarde de este miércoles. 

Se indicó que en total 
son 75 funcionarios los 
que fueron detectados 
por Contraloría, con 103 
licencias que habrían sido 
utilizadas para viajar al 
exterior. 

Uno de los casos con 
mayor trascendencia es el 
del juez de Policía Local, 
Rodrigo Ferreira, a quien 
se investiga por salir cua- 
tro veces del país con el 
uso de licencia médica y 
en que el municipio remi- 
tió los antecedentes a la 
Corte de Apelaciones. 

Matías Rifo, concejal de 
Hualpén, fue quien presi- 
dió la sesión ante la ausen- 

cia del alcalde Miguel Ri- 
vera. Señaló que “noso- 
tros exigimos que se nos 
entregue un informe du- 
rante 15 días, o sea, con la 
periodicidad de 15 días pa- 
ra obviamente obtener in- 
formación de cómo van a 
serlos distintos procesos”. 

En ese sentido, asegu- 
ró que “hay que dejar 

también en claro que en 
la investigación de Con- 
traloría no están todos los 
funcionarios y las funcio- 
narias que generaron per- 
juicio o cometieronun 
cito con el tema de la 
cencia médica. Entonces 
a lo que llegamos en el 

concejo fue que la infor- 
mación que se nos entre- 
gue no sea solamente a 
dos años, sino que sea a 
cuatro, años, para tener 
maj información res- 

  

   

    
eselaño desde donde 
seempezarán a revisar 
las licencias en munici- 
pio de Hualpén. 

pecto a las acciones que 
se pueden desarrollar a 
nivel administrativo y pe- 
nal, que también se quie- 
re perseguir a través de 
esa vía”. 

Sobre posibles denun- 
cias penales para los fun- 
cionarios, Rifo dijo que 
“es caso por caso. Hay te- 
máticas que tienen que 
ser indagadas por los or- 
ganismos correspondien- 
tes y nosotros apelaremos 
para que los trámites ad- 
ministrativos se hagan de 
buena forma. Como no te- 

nemos poder para gene- 
rar instancias judiciales 
mayores, desde mi conce- 

jalía aspiramos por la 
transparencia y que pa- 
guen los que tengan que 
pagar, sea con perjuicio 
económico como con otro 
tipo de sanciones en caso 

CONCEJO EXTRAORDINARIO DE HUALPÉN SE DESARROLLÓ ESTE MIÉRCOLES. 

funcionarios fueron in- 
vestigados por Contra- 
loría por mal uso de li- 
cencias. 

de unjuicio civil”. 

Lautaro Benítez, asesor 

jurídico de la Municipali- 
dad de Hualpén, consulta- 
do sobre si se realizará la 
revisión de licencias mé- 
dicas desde 2021, señaló 
que “efectivamente el al- 
calde ordenó que la inves- 
tigación se ampliara a 
cuatro años, es decir, al 

periodo en que prescribe 
la responsabilidad admi- 

nistrativa. La Contraloría 
entregó su información 
respecto a 2023 y 2024, el 
alcalde ordenó ampliar a 
2021. Investigaremos los 

últimos cuatro años en es- 
ta materia, lo que está 
dentro de las posibilida- 
des de la administración”. 

Respecto a los 75 funcio- 
narios que están bajo su- 

mario, señaló que “la ma- 

yoría de ellos son funcio- 
narios de la Dirección de 

Administración de Educa- 
ción Municipal (Daem), 
otros son de la Dirección 
de Salud y nueve de ellos 
son funcionarios de la 
municipalidad”. 

Agregó que “los suma- 
rios están en curso, hay 
una fiscal nombrada que 
tiene experiencia y exper- 
ticia para realizar su labor 
dentro del más breve pla- 
zo. Prontitud, rigurosidad 
y celeridades lo que solici- 
tó el alcalde Miguel Rivera 
en su instrucción para el 
trato de este asunto”. 

Finalmente, respecto 
al caso del juez de policía 
local, el asesor dijo que 
“nosotros no hemos acti- 
vado un proceso penal, lo 
que ocurrió fue que el ar- 
tículo octavo de la ley que 
regula la organización de 

estos juzgados establece 
que la supervisión disci- 
plinaria y correccional de 
estos jueces corresponde 

a la Corte de Apelaciones. 
Lo que hizo el municipio 

fue remitirlos anteceden- 
tes a la Corte”.   

SE CREÓ UN COMITÉ INTERNO DE AUSENTISMO. 

  

Alcalde Saavedra dijo 
que 20 fiscales se harán 
cargo de los sumarios 
El alcalde de Talcahuano, 
Eduardo Saavedra, señaló 

queson 153 los funciona- 
rios investigados por Con- 
traloría y que el munici- 
pio ya inició los sumarios 
con 20 fiscales dedicados 
aello. 
El alcalde señaló que “es- 
ta mañana (ayer) termi- 
namos de firmar la ins- 
trucción de los sumarios 
a 20 fiscales, que se espe- 

ra tengan una pronta re- 
solución de los procedi- 
mientos administrativos, 
que consideran hasta la 
destitución y restitución 
delos dineros. Son los fis- 

cales quienes de acuerdo 

a los antecedentes pro- 
pondrán las sanciones ca- 
so acaso”. 
El jueves 22 de mayo se 
recibió la notificación de 
la Contraloría General de 

la República respecto de 
199 casos en el municipio 
de Talcahuano, de funcio- 
narios que encontrándo- 
se con licencia médica 
viajaron fuera del país en 
los años 2023 y 2024. 

“Tras las primeras revi- 
siones se comprobó que 

son 153 las personas invo- 
lucradas (se repiten va- 

rias salidas) De ellos, 105 
corresponden al Daem 
(educación), 40 a las DAS 
(salud) y 8 al municipio 

funcionarios investiga- 
dos por Contraloría son 
dela Dirección de Salud 
Municipal. 

Se comprobó que 
son 153 las 
personas 
involucradas. 105 
son del Daem”. 

Alcalde Eduardo Saavedra 

(de estos últimos ninguno 
se encuentra actualmen- 
teen funciones)”, dijo. 
“Ya se cuenta con los da- 
tos de funcionarios acti- 

vos y no activos en el mu- 
nicipio, y fecha de cese 
del cargo. Se estima que 
en el caso de quienes ya 
no tienen vinculación 

con el municipio, los pro- 
cesos tengan una rápida 
resolución”, dijo. 
El jefe comunal expresó 
que debido al impacto y 
los alcances de la situa- 

ción, el municipio creó 
además un Comité Inter- 
no de Ausentismo. Reite- 
ró que se actuará de ma- 
nera rigurosa y estricta 

en la investigación de es- 
tos casos de aprovecha- 
miento inaceptables. 

En Tomé, el alcalde Ítalo 

Cáceres, señaló que tras 
recibir el listado de los 

funcionarios involucra- 
dos en estos casos se de- 
signó un fiscal interno 

para llevar a cabo las in- 
vestigaciones. Agregó 
que todos los anteceden- 
tes serán entregados al 
Consejo de Defensa del 
Estado.
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